

**POSTULAT** von Kurt Wottle (EVP, Winterthur)

betreffend Verlegung des Primarlehrerseminars Abteilung Irchel nach Winterthur

---

Der Regierungsrat wird ersucht zu prüfen, ob die Abteilung Irchel des Primarlehrerseminars nach Winterthur verlegt werden könnte.

Kurt Wottle

Begründung:

Seit der Revision der Lehrerbildung führt der Kanton Zürich das Primarlehrerseminar in zwei relativ unabhängigen Abteilungen in der Stadt Zürich. Die Abteilung Irchel war bisher in privaten Räumen eingemietet und soll dem Vernehmen nach neue Lokalitäten suchen. Bei dieser Gelegenheit sollte auch ein Standort in der Stadt Winterthur geprüft werden.

- Ein grosser Teil der Studierenden am PLS stammt aus dem östlichen Kantonsteil, für sie läge ein Standort Winterthur wesentlich günstiger.
- Winterthur stellt schon heute einige Übungs- und Praktikumsklassen. Durch eine Dezentralisierung des PLS könnte das Potential fähiger Ausbilder in Unterrichtspraxis besser genutzt werden.
- Winterthur verfügt in Bahnhofnähe über geeignete Raumangebote für den Aufbau einer Schule mit 100-200 Studierenden, sowie einen reichen kulturellen Hintergrund für eine Lehrerbildungsstätte.
- Die City von Winterthur ist mit der S-Bahn ab Hauptbahnhof halbstündlich in 18 Minuten und ab Oerlikon in 20 Minuten zu erreichen, nur unwesentlich mehr als der Zeitaufwand zwischen HB-Zürich und dem Irchelquartier.